

NOTAS POLITICAS



POSICIONES ANTAGONICAS

El problema de la convención presidencial de los Partidos de Gobierno y otros "afines" ha dado para escribir toneladas de papel. Un asunto que pudo tener rápida solución ha resultado de una gravedad no soñada, debido principalmente al choque de los intereses políticos de los organismos que pugnan en doctrina y no cesan en preeminencia. Los radicales, que tienen elegido su personero, se han visto anulados en sus expectativas por los socialcristianos, que les han opuesto un muro de contención insuperable. Quienquiera que no sea un miope tiene que ver que la proyectada convención para elegir, de común acuerdo, el candidato a la Presidencia de la República, está fracasada o, por lo menos, anulada. El presidente socialcristiano, Manuel Muñoz Cornejo, ha sido claro y explícito: "No queremos convención —ha dicho—, porque un torneo de tal naturaleza llegará al más rotundo fracaso. Soy partidario de elegir al candidato en forma directa, mediante una reunión de "mesa redonda", en que participen los dirigentes de los partidos pactantes". A esto ha respondido el Secretario General del Partido Socialista de Chile, Armando Mallet, también en forma clara: "Somos contrarios a que el problema presidencial sea resuelto mediante esa particular modalidad de "mesa redonda", que recuerda, en cierto modo, las deliberaciones del salón rojo del Club de la Unión. Cinco personas no pueden asumir la representación total no sólo de los Partidos, sino que de los sectores que estos partidos encarnan". En este último predicamento se encuentran falangistas y democráticos. Ellos también quieren una convención amplia y con posibilidades iguales para todos, sin exigencia de "mejor derecho" para organismo político alguno. Y, entre tanto, ¿qué hace el Partido Radical? Mira con pavor cómo se ha transformado en el juguete de los intereses de sus "aliados" y, para contenerlos y mantenerlos a su alrededor, ha tenido que ir cediendo posiciones. Desde luego, se ha visto obligado el Partido Radical a declarar que "no hace cuestión de su mejor derecho para imponer su propio candidato a la sucesión presidencial", y en carta que firmó junto a falangistas, democráticos y socialistas dirigidos a los socialcristianos, deja establecida esta premisa. Ya no es el Partido eje y cree que, incluso, puede ceder el paso a otro candidato. No obstante, ese pensamiento no es compartido por las asambleas, que también han dado a conocer su pensamiento al respecto: "Hemos elegido un candidato en lucha interna —dice, por ejemplo, la señora Raquel García de Zamorano, ex vocal del CEN— y nuestros esfuerzos tienden ahora a conseguir para él el apoyo de las fuerzas aliadas. Hablar que cambiaremos de posición, es un absurdo. Nuestra actitud es definida: no apoyaremos sino a un candidato de nuestras filas". Finalmente, se levanta una nueva posición entre los radicales,

NUEVO ZIG-ZAG

desesperados de ver cómo transcurre el tiempo y otras candidaturas van avanzando con seguridad y paso firme hacia la meta de septiembre del 52, y ésta es: romper definitivamente con los socialcristianos y lanzarse a la lucha con el ánimo de reconquistar toda la masa izquierdista y ultraizquierdista, para formar un bloque político similar al de 1938. Pero en este terreno nadie cree a los radicales y mucho menos los ultraizquierdistas.

MANIOBRA FRACASADA



Diarios de Santiago y de Valparaíso —con rara uniformidad— dijeron que don Arturo Alessandri Rodríguez, había declarado que estaba dispuesto a aceptar la candidatura presidencial de un bloque de partidos políticos "sobre la base del retiro de la candidatura de don Arturo Matte". En la capital fue "El Imparcial", y en Valparaíso, "La Unión" —voceros ambos del socialcristianismo— los que acogieron tales declaraciones y les dieron amplitud. Don Arturo Alessandri Rodríguez, sobre el particular, envió el siguiente desmentido terminante al primero de los diarios nombrados: "Le ruego desmentir terminantemente esta información, porque yo no he manifestado tal cosa ni tenía por qué manifestarla, puesto que es público y notorio que vivo ajeno por completo a toda actividad política de cualquier naturaleza que ella sea". Con esto la maniobra quedó desbaratada y el trajinado "Frente Cívico" volvió a sus justas proporciones: una idea que no pudo prender en ningún círculo político por ineficaz, extemporánea e inútil. Además, ya habían anticipado sus opiniones destacados dirigentes de los partidos aliados, en el sentido de que no sería aceptado un candidato independiente, "porque ello significaría que, dentro de los partidos políticos, no existirían hombres capaces de asumir la responsabilidad de una candidatura".

JIRA RELAMPAGO



Hoy regresa del sur austral el candidato nacional a la Presidencia de la República señor Arturo Matte. Fué a Puerto Varas, Puerto Montt, Ancud, Castro, Osorno y Valdivia en una "jira relámpago" de organización de sus trabajos y de contacto político. Lo acompañaron los senadores José Maza y Joaquín Prieto, y los diputados regionales Carlos Acharán, Jorge Saeltzer, Sergio Sepúlveda, Juan E. Puentes, Alfonso Campos, Raúl Aldunate y Héctor Correa. Fué sólo una visita preliminar, sin perjuicio de la que hará en una fecha próxima, con deteniimiento y de acuerdo a la pauta que fije el Comando Nacional. Las informaciones que llegaron demostraron que ha prendido con enorme entusiasmo en ese extremo del país la candidatura de don Arturo Matte. Se reeditaron los éxitos de Coquimbo, antes,

y Tarapacá y Antofagasta, después. Ahora el señor Matte partirá a la provincia de Atacama, que piensa recorrer de uno a otro extremo.

CON MUCHO CUIDADO



La situación creada a los partidos de Gobierno, que se estrellan frente al muro de sus particulares intereses, ha planteado al Partido Radical —uno de los más firmes aspirantes a mantener la sucesión presidencial— un verdadero estanca-

miento en la propaganda en favor de su candidato. Don Pedro Enrique Alfonso se fué a Ovalle, a pasar varios días en su fundo, alejado de todo ajeteo político de la capital. Dicen que este mutis fué acordado por sus "generalísimos", para no dar ni siquiera la más remota idea de que el radicalismo piense presionar ante sus aliados para imponer a su propio candidato en una posible convención presidencial. Entretanto, no se moverá un solo peón en el ajedrez complicado de la campaña electoral. Todo está paralizado y se actuará con tino y cuidado, hasta saber a ciencia cierta si los socialcristianos, por ejemplo, están dispuestos a apoyar al señor Alfonso en definitiva. La situación, por lo tanto, no puede ser más embarazosa para el partido eje del actual Gobierno.

TREINTA AÑOS



Anverso y reverso de la medalla de oro que se ha obsequiado al senador don José Maza por sus treinta años de parlamentario. Esta pieza artística fué acuñada en la Casa de Moneda y confeccionada por el acreditado medallista don René Thenot, quien obtuvo el Primer Premio en Roma y otras distinciones en Europa. Thenot, además, ha sido condecorado por el Gobierno de Chile con la Orden Al Mérito "Bernardo O'Higgins", en el Grado de Oficial.